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并于 1 9 7 5年与德国物理学会合作倡

导为讨论物理学的重要的前沿课题而不定期地举行专

题讨论会
“ W E 一 H e r a e u s一 s e m i n a r , , ,

讨论会一般规模

不大
,

但邀请国际上科学研究工作活跃的有关物理领

域的专家进行比较深人的交流和讨论
,

每届都有明确

的主题
,

且往往牵涉多学科
,

二十年来曾举行 过 1 38

届
.

本届讨论会的主题为
“
瞬态激光栅与表面波

” ,

讨

论激光在固体表面激发瞬态热栅
、

超快激光声学
,

以及

表面声波的热弹激发
、

检测与应用等
.

牵涉到的领域

有声学
、

凝聚态物理
、

化学物理
、

生物物理及固体微结

构等等
.

与会代表有来自美
、

加
、

日
、

法
、

意
、

俄
、

甲
、

英

和德国的有关学者
,

会议共邀请 20 位专家作专 题 报

告
.

专题的演讲者均来自世界各国著名的高等学校和

研究机构
,

包括 : 美国 M I T
、

B r o w n

大学
、

I B M
, 日

本东京大学
,

加拿大多伦多大学
,

俄国莫斯科大学
,

法

国巴黎理化学院
,

意大利
“ C a r b i on

”
声学研究所

,
以

及德国海德堡大学
,

洪堡大学和柏林自由大学等
.

我

应邀出席并作了题为
“
薄板中激光热弹激发机理

”
的专

题报告
,

我在报告中简要评述了近年来有关激光在固

体中激发超声波的机理性研究
,

其甲着重报告了我组

近年来提出的以 本征函展法研究薄板中超声波热弹激

发的理论计算结果
,

很有特色
,

引起与会者广泛的重视

和兴趣
.

与会者认为
,

在解决热弹激发的机理问题中
,

本征函数展开法与当前常用的 aL p l a o e

变换和 G r e “ n

函数法具有同等重要性
.

由于讨论会系专题报告性质
,

每个报告 50 分钟
,

并有较充分的讨论时间
,

与会者均感到有很大的收获
,

一致认为本届讨论会非常成功
.

(南京大学声学研究所 张淑仪 )

全国声学标准化技术委员会三届三次会议

全国声标技委会三届三次 会 议 于 1 9 9 4
·

1 0
·

14 一

1 ” 4
.

1 0
.

16 在北京 召开
.

出席会议的 有 委 员 26 人
,

列席会议的有各分委会秘书长
、

技委会秘书及工作组

代表
.

主管单位中科院计财局技术监督及管理处张淑

颖处长
、

郝锦异同志 ; 中科院声学所彭汉民副所长 ; 标

准出版社赵慧玲同志也出席了会议
.

有 丁位委员因病

或因事请假
.

会议由主任委员马大酞院士主持
.

在开幕 式 上
,

马先生指出: 声学标准化工作是项技术性强
、

困难多

的工作
,
制定一个标准不仅仅是技术问题

,

而且还需要

各方面的统一
、

认同等具体问题
.

标准对促进生产发

展的作用是很大的
,

世界各先进国家对标准工作都极

为重视
.

我国产品要进入国际市场就离不开标准
.

目前

由于经费困难
,
我国虽是 15 0 的 p 成员

,

仅能对 15 0

的文件提出意见和投票
,

而不能参加到制定标准的工

作组中去
,
连 15 0 的年会也 无法参加

.

另外
,

标准化

工作量很大
,
却没有报酬

,

甚至还要委员自己出钱来参

加会议
.

但不管有多大的困难
,

全体委员都尽心尽力
,

作了许多工作
.

感谢全体委员的辛勤工作
.

主管单位

张淑颖同志
、

技委会秘书处所在单位中科院声学所彭

汉民同志也讲了话
,

表示在力所能及的情况下会尽力

支持声标委的工作
.

技委会秘书长章汝威同志向大会汇报 了 技 委 会

1 9 9 3
.

11 至 1 9 9 4
.

9 的工作
.

各分委会主任委 员 也 向

大会汇报了这期间各分委会的工作
.

会议审查通过了秘书处的工作报告 ; 审查通过了

7项拟上报的国家标准 ; 讨论了 1 9 9 , 年
、 1 9 9 6年的工

作计划以及其他有关事项
.

审查了的 7项国家标准是 :

1
.

声学 轰声物理特性的描述和测量
2

.

声学 语言清晰度指数的计算方法

3
.

声学 噪声源声功率级的测定— 标准噪声源

的性能要求与校准

4
.

声学 铁路机车车辆辐射噪声的测量

5
.

声学 消声器测量方法

6
.

声学 标准水听器

7
.

声学 高频水听器校准

这 7 项全是推荐性标准
.

委员们对其送审稿逐一

讨论并提出了修改意见
,
审查后进行了投票

,

投票结

果
,

一致同意有关工作组按大会意见整理修改成报批

稿
,

上报国家技术监督局审批
.

在委员及代表的共同努力下
,
经过认真

、

紧张的工

作
,

会议完成了予期的各项任务
,
圆满结束

.

(全国声标技委会秘书处 )

1 4 卷 4 期


